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铁道部拆分大站段调整启动

大型高铁车站改为
铁路局直管
此前为大火车站代管，拆分后有利于技术、管理覆盖

北京南、天津西高铁站宣布“独立”

21日下午，记者从铁路部门获悉，北京南站(原属北京
站管辖)和天津西站(原属天津站管辖)“独立”，归北京铁路
局直管。铁道部拆分大站段的调整已启动。

记者从铁路内部人士处获悉，21日下午，北京铁路局
召开会议，宣布北京南站、天津西站独立，并宣布两个车站
的领导班子。

据了解，北京铁路局管内的大型高铁车站包括北京南
站、天津站和天津西站。现已独立的北京南站是京津城际
和京沪高铁的始发站，天津西站为天津始发的京沪高铁列
车的始发站，毫无疑问，都是大型高铁站。而管内高铁小站
包括廊坊站、沧州西站、德州东站、天津南站、武清站等。

此前，高铁车站的管理模式为大站代管，北京南站由
北京站代管，天津站代管天津西站、廊坊站、沧州西站、德
州东站。

高铁车站独立是出于安全考虑

记者从多名铁路人士处证实，“大站段要被拆分”的信
息始于“7·23”事故之后，铁道部部长盛光祖在系统内电视
电话会议上的一次讲话中提出。盛光祖在会上指出，要对
目前的生产布局调整。

济南铁路局一位管理层表示，作为京沪高铁大站的济
南西站刚建站时期，也曾“独立”过一段时间，但今年9月
后，也遵循“大站管高铁站”的模式，归济南站代管。他说，
目前，济南铁路局尚未接到拆分大站段的通知。

上述铁路人士分析，高铁车站独立后，有可能是大高
铁站管沿线小高铁站模式。北京南站管廊坊站，天津站管
武清站，天津西站管沧州西站和德州东站。

该人士分析，高铁车站独立出来更多是出于对高铁安
全的重视。在服务标准和管理难度上，高铁车站与普通车
站差异较大，大站管理，管辖车站太多，使铁路部门对高铁
车站的管理弱化。

■背景·站段过大技术难覆盖

2005年，铁道部撤销全国所有铁路分局，撤销分
局，精简了机构，部分提高了管理效率，最终形成了铁
路局直接管理站段的格局。但是，问题出在随后的站段
撤并上。

一位铁路专家表示，刘志军取消分局，从四级管理
到三级管理，精简了机构，部分提高了管理效率，最终
形成了铁路局直接管理站段的格局，是件好事，但每个
铁路分局下面都有30到40个站段，统一到路局下面就有
好几百个站段，于是为了便于路局管理，就把站段合
并。但铁路的安全管理非常精细，站段过大的话，技术
力量根本覆盖不到。如果官员想巡查一遍站段，是要花
好长时间，造成了管理弱化。

一铁路人士指出，超大站段已不适应当前铁路的安
全生产管理和运输效率。例如丰台车辆段主要管理货车
列车，员工上万人，管理范围包括邯郸、石家庄等，邯
郸的工作人员如果需要办理盖章、开会、拿公免票等事
宜，要从邯郸跑到北京丰台，既麻烦又低效。

■展望·分拆不会增加铁路干部

站段数量的增加会不会增加铁路干部的数量？一位
铁路专家表示，不会增加干部职位的。因为此前设立了
大量的高铁项目部，这些项目部的一把手都是局级干
部，再加上撤销铁路分局时被安排在闲职上的干部，使
得铁道部局级干部一抓一大把，就更别说处级干部了。

这些干部中，很多都是有级别，没有职务。这些人
有可能被安排去新成立的站段。此外，拆分站段还有利
于稳定铁路干部队伍，那么多有级别的干部总的有事儿
做。北京交通大学经济管理学院教授赵坚认为，站段的
拆分出发点是好的，但会让铁路局管理的站段数量增
多，进一步增大铁路局的工作量。

（综合新华社电及新京报）

◆记者22日从铁路部门了解到，针对
路网规模不断扩大、高速铁路运营和技
术装备现代化等新情况，进一步适应铁
路发展新要求，全面加强铁路安全建
设，近日，各铁路局对运输站段布局进
行优化调整。

通过优化调整，将实现铁路运输站
段管理跨度合理，资源设置布局合理，
高铁专业管理进一步强化，从而促进铁
路科学发展。

上图：11月22日放学后，“大鼻子”校车行驶在贵阳街头十分醒目。
下图：下午放学时，“美式校车”停放在贵阳北师大附小校园外，一名学

生好奇地观看。
继甘肃校车事故之后，又一则校车新闻成为网络焦点。11月20日，一条

新浪微博称：贵阳市金阳新区出现5辆“美式校车”，由金阳新区管委会购买。
但网友还没来得及为西部城市的学生感到欣慰，就发现，该车每辆车39万
元，供贵阳北师大附小使用，只接老师上下班，不接学生上下学。该条微博发
出后，众多网友表示不解。“美国校车到了中国，咋就变味儿了呢？”“老师的
安全比学生的安全更重要吗？”

带着各种疑问，记者来到了金阳新区管委会。金阳新区党工委书记丁旭
东告诉记者，购买这批客车出于两个综合考虑，一是接送区内学生开展活
动，确保学生安全；二是在和学生用车不冲突的情况下，作为教师上下班交
通车，不让车辆闲置。

“过去大多数学校开展活动都在租赁公司租车，存在很大安全隐患。老
师们也多次反映，家住老城区，离学校太远，影响教学。”丁旭东表示。

贵州大学社会学系教授安和平认为，政府可以向教师提供交通车，作为
一项福利。但根据国际惯例，黄色“大鼻子”校车拥有许多特权，如其可靠的
安全性、优先通行、学生上车即相当于购买保险、驾驶员要求更为严格等，是
专门为学生提供的一项特殊交通工具，校车特权不应随意让渡。

每辆39万元的价格购置5辆“美式校车”

却主要用来接送老师上下班

学生用车还是学校用车？

据新华社上海11月22日电 记者22日从
中国电信上海公司获悉，目前，上海电信正
在对家庭光网客户进行免费升速。家庭用户
将分别升速至10兆、20兆、30兆，比原先速
度提高了好几倍。升速完成后，上海家庭光
网用户的平均带宽将超过16兆。

根据此次上海宽带提速的标准，原先已
达到2兆、3兆、4兆的城市光网客户，将免
费升速到10兆；原先已达到2兆、3兆、4
兆，并已使用中国电信天翼固移融合业务的
客户，将再免费升速至20兆，也就是最大提
速达到了10倍。

此外，原先已达到10兆的客户将再免费
升速至20兆；原先16兆、20兆的城市光网客
户将再免费升速到目前最快的30兆。

上海宽带免费提速
最快可达30兆

据新华社重庆１１月２２日电 为开发高尔
夫别墅房地产项目，多次实施暴力强拆；组
织数百名妇女卖淫２２００余次，非法获利４００
余万元；高利转贷１５００万元……重庆希尔顿
酒店股东、重庆庆隆屋业发展有限公司董事
长彭治民等３２人涉黑案二审２２日公开宣判。
重庆市高级人民法院依法驳回彭治民等人的
上诉请求，维持一审法院的判决。

重庆市高级人民法院认为，彭治民组织、
领导黑社会性质组织，采取暴力、威胁和其他
手段，有组织地进行违法犯罪活动；组织、领
导其组织成员组织妇女卖淫，情节特别严重；
安排并允许组织成员随意殴打他人，致２人轻
伤，５人轻微伤，情节恶劣，任意毁损公私财
物，情节严重；滥伐林木，数量巨大，且系主
犯；以转贷牟利为目的，套取金融机构信贷资
金高利转贷他人，违法所得数额巨大；为谋
取不正当利益，向多名国家工作人员行贿
２５０万余元，情节特别严重，其行为已构成
组织、领导黑社会性质组织罪、组织卖淫罪、
寻衅滋事罪、滥伐林木罪、高利转贷罪、行贿
罪。彭治民作为组织、领导者，应对违法犯罪
行为承担责任，判处无期徒刑。

重庆希尔顿股东涉黑案二审宣判

“黑老大”彭治民被判无期

据新华社北京11月22日电 国务院新闻
办公室22日发表《中国应对气候变化的政策
与行动( 2011)》白皮书，全面介绍中国“十
一五”期间应对气候变化采取的政策与行
动、取得的积极成效以及“十二五”期间应
对气候变化的总体部署及有关谈判立场。

白皮书指出，中国政府一贯高度重视气
候变化问题，把积极应对气候变化作为关系
经济社会发展全局的重大议题。中国在“十
一五”期间采取了一系列减缓和适应气候变
化的重大政策措施，取得了显著成效。2011
年制定实施的“十二五”规划确立了今后5
年绿色、低碳发展的政策导向，明确了应对
气候变化的目标任务。在气候变化国际谈判
中，中国一直发挥着积极建设性作用。

《中国应对气候变化的
政策与行动》白皮书发表
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